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Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Verwaltungs- und Finanz-
Ausschusses 
_________________________________________________________ 

 
Sitzungsdatum: Mittwoch, den 02.03.2016 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 19:30 Uhr 
Ort, Raum: Bürgersaal des neuen Rathauses Langensteinbach, 

Hirtenstraße 45, 76307 Karlsbad  

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Jens Timm  

Freie Wähler 
Frau Heike Christmann  
Herr Dipl.-Ing. Jürgen Herrmann  
Herr Joachim Karcher  
Herr Hans-Gerhard Kleiner  
Herr Karl-Heinz Ried  
Frau Hielta Schlifkowitz 
Herr Oliver Walch 
Herr Roni Lörch 
Herr Otto Höger 

 

CDU 
Frau Ingeborg Haese-Sandner  
Herr Roland Rädle Vertretung für Herrn Peter Kiesinger 
Herr Dr. Martin Rupp  
Herr Günter Sing 
Frau Dr. Karla Schelp 

 

SPD 
Herr Reinhard Haas  
Frau Cornelia Nürnberg  
Herr Klaus Steigerwald  

Bündnis 90 / Die Grünen 
Herr Tasso Mund  
Herr Uwe Rohrer  
Frau Dr. Susanna Vollmer  

Protokollführer 
Herr Simon Müller  

von der Verwaltung 
Frau Petra Goldschmidt  
Herr Benedikt Kleiner  
Herr Ronald Knackfuß  
Herr Dr. Klaus Rösch  
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Gäste 
Herr Jürgen Steiner zu Top 3 / Vorlage 67/0130/2016 eingeladen 
 
 

Abwesend: 

CDU 
Herr Peter Kiesinger  
 
 
 
 

Tagesordnung: 
 
 1   Bekanntgaben  

   
 2   Fragen der Gemeinderäte  

   
 3   Beratung und Beschlussfassung über Ersatzbeschaffung VW LT 

Vorlage: 67/0130/2016 

 

   
 4   Genehmigung von Protokollen  

   
 5   Verschiedenes  

   
 6   Fragen der Zuhörer  
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zu 1 Bekanntgaben 
 

- Keine - 
 
 
 
zu 2 Fragen der Gemeinderäte 
 
1.  

GR Rohrer erkundigt sich über den aktuellen Stand in Sachen Breitbandversorgung. Er wur-
de mittlerweile des Öfteren von Bürgern diesbezüglich angesprochen, konnte aber keine 
zufriedenstellenden Antworten geben. Daher bitte er darum zeitnah, wenn möglich auch im 
Mitteilungsblatt, die Bürger über den Verfahrensstand zu informieren. 
BM Timm erklärt, dass die Verwaltung auch schon mitbekommen hat, dass hierzu ein Infor-
mationsbedarf seitens der Bürgerschaft besteht. Leider ist das Thema durchaus kompliziert. 
Gerade heute war nochmals eine Sitzung in der weiter Details besprochen wurden. Die Ver-
waltung wird die Bevölkerung jedoch in Kürze über den aktuellen Sachstand informieren. 
 
2. 

OV Lörch erinnert an den Beschluss zur Sicherheitsüberprüfung des Rückhaltebeckens zwi-
schen Langensteinbach und Mutschelbach vom vergangenen Jahr. Er möchte wissen, ob 
diese abgeschlossen ist und mit welchem Ergebnis. 
GUA Leiter Dr. Rösch erklärt, dass man hierzu einen Verlängerungsantrag bis zum Mai ge-
stellte hat, da es einige Verzögerungen gab. Man wartet nun noch auf den  Abschlussbericht 
von Herr Koch vom Ingenieurbüro Wald + Corbe. Nach bisheriger mündlicher Mitteilung, hält 
das Rückhaltebecken jedoch einem 100jährigen Hochwasser stand. 
 
BM Timm fragt nach, ob ein 100jähriges Hochwasser nach heutigem Stand damit gemeint 
ist. 
Dr. Rösch bestätigt, dass natürlich mit aktuellen Daten gearbeitet wurde und ein 100jähriges 
Hochwasser nach aktuellem Stand gemeint ist. 
 
 
 
zu 3 Beratung und Beschlussfassung über Ersatzbeschaffung VW LT 

Vorlage: 67/0130/2016 
 
Sachverhalt: 

Zu diesem TOP war Herr Steiner als Leiter des Technischen Dienstes eingeladen. 
 
Herr Steiner erläutert den Sachverhalt anhand der Vorlage und betont, dass das günstigere 
Fahrzeug der Fa. Iveco nach einem einwöchige Test durch die Mitarbeite des Technischen 
Dienstes, sogar als besser beurteilt wurde im Hinblick auf die tägliche Arbeit, als das Fahr-
zeug der Fa. Ford. 
 
GR Herrmann, merkt an, dass der preisliche Unterschied doch sehr groß sei zwischen den 
beiden Fahrzeugen. Er möchte wissen, ob die Anfrage bezüglich der Anforderungen an die 
Fahrzeuge, an die beiden Firmen gleichlautend gestellt wurde. Ferner interessiert ihn noch, 
für wieviel Geld das alte Fahrzeug eventuell noch veräußert werden kann. 
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Herr Steiner erklärt, dass er den zu erzielenden Wert beim Verkauf des alten Fahrzeugs auf 
1000-1500 € schätzt. Die Vorgaben an das Autohaus Albhöhe für ein Angebot waren analog 
des alten Fahrzeugs. Bei den Vorgaben für die Fa. Iveco müsste er nochmals mit Herr Ande-
rer Rücksprache halten, da der Vorgang während seiner krankheitsbedingten Abwesenheit 
erfolgt ist. 
BM Timm betont nochmals, dass das Fahrzeug der Fa. Iveco günstiger und für den Bauhof 
geeigneter ist. Dr. Rösch ergänzt, dass auch die ordnungsgemäße Wartung des Fahrzeugs 
durch die Fa. Knebel in Straubenhardt, als Iveco Vertragswerkstatt, gesichert ist. 
 
GR Haas merkt an, dass ihm  die Laufleistung von 160.000 km nicht sehr hoch vorkommt. Er 
möchte wissen, ob solche Fahrzeuge eigentlich nicht eine höhere Laufleistung haben. 
Herr Steiner erläutert, dass es sich natürlich um ein absolutes Kurzstreckenfahrzeug handelt. 
In der Regel, werden solche Fahrzeuge auch lediglich auf 8 Jahre abgeschrieben. Herr 
Schneider vom TD hält die Fahrzeuge ferner immer gut instand. 
  
 
Antrag an den Gemeinderat / Ausschuss:  

Der Verwaltungs- und Finanzausschuss möge dem Ersatz des VW LT durch einen Iveco 
Daily zum Angebotspreis von  28.917,00 (brutto) zustimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:  

einstimmig beschlossen  
Ja 16  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 
 
zu 4 Genehmigung von Protokollen 
 
Protokoll der öffentlichen Sitzung des Verwaltungs- und Finanzausschuss vom 28.10.2015 
 
Abstimmungsergebnis: 

einstimmig beschlossen  
Ja 16  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 
 
zu 5 Verschiedenes 

 
RALin Frau Goldschmidt informiert das Gremium darüber, dass sich die Gemeindeprüfungs-
anstalt (GPA) zur Prüfung der Jahre 2011 bis 2014 bei der Gemeinde angekündigt hat. Die 
GPA wird ab dem 07.03.2016 mit 4 Prüfern vor Ort sein. 
HAL Kleiner informiert das Gremium, dass das aktuelle Mailsystem auf den IPads abge-
schaltet wird und man wieder auf das Standardsystem zurückgreift. Hierzu müssten jedes 
IPad im Rathaus vorbeigebracht werden, damit dies installiert werden kann.  
 
 
 
zu 6 Fragen der Zuhörer 

- Keine - 
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gez. Jens Timm    gez. Simon Müller 
Vorsitzender    Protokollführer 
 
 
 
 

Gemeinderat Jürgen Herrmann    Gemeinderat Reinhard Haas 
Urkundsperson    Urkundsperson 
 
 
 
 

Gemeinderat Roland Rädle    Gemeinderat Uwe Rohrer 
Urkundsperson    Urkundsperson 
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